

Hofkirchen gestaltet klimafitte Zukunftsplätze!

Gemeinde, Bauhof, Engagierte und Fachleute entwickeln konkrete Maßnahmen für klimafitte Aufenthaltsorte. Den Start macht der Öko-Themenpark.

Sommerliche Hitzewellen und zunehmend häufige Starkregen-Ereignisse stellen auch ländliche Gemeinden wie Hofkirchen i. M. vor neue Herausforderungen. Um den Klimafolgen aktiv zu begegnen, lud die Gemeinde gemeinsam mit dem Klimabündnis OÖ zu einem Umsetzungsworkshop für eine „klimafitte Gemeinde“ ein.

Ziel war es, konkrete Maßnahmen für verschiedene Aufenthaltsplätze in der Gemeinde zu entwickeln – einerseits für neue Orte, wie beim geplanten Öko-Themenpark und beim zukünftigen Gesundheitszentrum, aber auch für bestehende Bereiche, wie den Parkplatz des Freibads und der Gemeinde-Spielplatz. Der klare Fokus liegt dabei auf Hitzeschutz, Entsiegelung und mehr Aufenthaltsqualität.

Bürgermeister Martin Mairhofer und Amtsleiter Thomas Neundlinger führten die Teilnehmenden durch die Marktgemeinde. Auch Gemeindemandatar:innen und der Bauhof waren vertreten. Nach der ausführlichen Begehung der ausgewählten Orte entwickelten die Teilnehmenden gemeinsam mit den Expert:innen konkrete Lösungsansätze. Teilweise lag bereits eine gute Basis durch bestehende Pläne der Fa. GartenVerde vor. Fachlich begleitet wurde der Workshop vom Klimabündnis OÖ, vertreten durch Simone Hinterhölzl-Tumfart und Reinhard Brix, sowie der Landschaftsarchitektin Doris Moosmann.

Neben der Entwicklung von Maßnahmen wurde auch aufgezeigt, wie Aufenthaltsqualität, nachhaltiger Umgang mit Ressourcen und Vorsorge im öffentlichen Raum verbessert werden können.

Die Ergebnisse des Workshops fließen nun in die weiteren Planungsschritte ein. Besonders erfreulich: Die ersten Schritte werden bereits in naher Zukunft im Öko-Themenpark gesetzt.

„Durch die vom Land OÖ geförderte Teilnahme am Pilotprogramm *Klimafitte Gemeinden* schafft die Gemeinde Hofkirchen i. M. mehr Lebensqualität für ihre Bevölkerung und ist damit ein Vorbild für die ganze Region“, ist Klimabündnis OÖ Geschäftsführer Norbert Rainer überzeugt.

Bürgermeister Martin Mairhofer ist das Projekt ein Anliegen: „Als Klimabündnisgemeinde ist es Hofkirchen wichtig, proaktiv den Folgen des Klimawandels entgegenzuwirken. Wir arbeiten daher intensiv daran, die bestehenden und geplanten Aufenthaltsorte für unsere Bevölkerung attraktiv, nachhaltig und vor allem klimafit für die Zukunft zu gestalten, sodass unsere Bürger:innen auch weiterhin eine hohe Lebensqualität genießen können. Durch das geförderte Pilotprogramm *Klimafitte Gemeinde* können wir diese Ziele professionell angehen.“